



Projekt HIPPY

ENTSTEHUNG UND ZIELE DES PROJEKTS:

HIPPY wurde im Jahr 1969 von Prof. Avima in Israel entwickelt. In den folgenden Jahren breitete es sich in mehreren Ländern der Welt aus und fand in den 1990er Jahren auch in Deutschland eine weite Verbreitung. Seit 2007 bieten die Sozialdienste der Bezirksgemeinschaft Eisacktal in Zusammenarbeit mit IMPULS Deutschland e.V. das Projekt HIPPY auch in Südtirol an. Es handelt sich um Spiel- und Lernprogramme für Kinder und Mütter, die hauptsächlich zu Hause stattfinden. **HIPPY** steht für **H**ome **I**nteraction for **P**arents of **P**reschool **Y**oungsters und bedeutet frei übersetzt „Hausbesuchsprogramm für Eltern mit Vorschulkindern“.

Die Zielgruppe des Familienbildungsprogramms HIPPY sind Eltern mit Kindern im Alter von 3 bis 6 Jahren, insbesondere Eltern mit Migrationshintergrund; aber auch Eltern in Situationen struktureller und/oder sozialer Benachteiligung.

Das von IMPULS Deutschland Stiftung e.V. entwickelte Spiel- und Lernprogramm in deutscher Sprache zielt darauf ab, die Bildungschancen von Kindern unabhängig von ihrer sozialen Herkunft zu fördern und die kulturelle Teilhabe von Kindern zu sichern. Das Frühe Familienbildungsprogramm stärkt die Familie, den ersten Lernort des Kindes. Der Spracherwerb von Kindern mit Migrationshintergrund in der deutschen Sprache und der Erwerb von vorschulischen Fähigkeiten zur Entwicklung der Schreib- und Lesekompetenzen (LITERACY) wird gefördert, um den Kindern den Schuleintritt zu erleichtern.

TÄTIGKEIT:

HIPPY wird in Form von **Hausbesuchen** und **Gruppentreffen** parallel zum Kindergartenjahr umgesetzt und kann sich über einen Zeitraum von bis zu 30 Wochen erstrecken. Semiprofessionelle Fachkräfte, sogenannte Haus- oder Familienbesucherinnen, überbringen den TeilnehmerInnen die pädagogischen Spiel- und Lernmaterialien und werden über das Rollenspiel in diese eingeführt. Durch diese Auseinandersetzung mit den Materialien sind sie befähigt, die Spielaktivitäten und die Arbeitsaufgaben eigenständig mit den Kindern in einer angenehmen Atmosphäre durchzuführen, so dass die Eltern-Kind-Beziehung gestärkt wird. Es gibt zwei verschiedene Curricula: **KIDS 3** für dreijährige Kinder und **HIPPY** für vier- und fünfjährige Kinder.

Im Zwei-Wochen-Rhythmus werden Gruppentreffen mit den Teilnehmerinnen organisiert. Diese eröffnen einerseits einen Informations- und Diskussionsraum, in denen ExpertInnen den anwesenden Erwachsenen Fachinformationen in den Bereichen Erziehung, Gesundheit, Ernährung, u.a.m. vermitteln und ermöglichen andererseits Begegnungen, so dass ein Austausch auf Elternebene möglich wird und die Inklusion der Familien in den sozialen Nahraum gelingen kann.

ORGANISATION UND KONTAKTE:

Bezirksgemeinschaft Eisacktal

Romstraße 7 -39042 BRIXEN (BZ)

Tel:0472820517

E- mail: hippy@bzgeis.org

